



Región Administrativa y de Planificación



ASÍ FUE
LA SEMANA

PAISAJE CULTURAL CAFETERO
JUNIO 28 DE 2025





LA RAP EJE CAFETERO ACOMPAÑÓ LA CONMEMORACIÓN DEL 14.º ANIVERSARIO DEL PAISAJE CULTURAL CAFETERO

La RAP Eje Cafetero se unió a la conmemoración del Día Nacional del Paisaje Cultural Cafetero, celebrando 14 años desde su declaratoria como Patrimonio Mundial por la UNESCO. Este importante encuentro, realizado en Armenia y liderado por el Comité Departamental del PCC, fue un espacio de diálogo y reflexión colectiva sobre los retos que enfrenta la región para la protección, ordenamiento y sostenibilidad de este patrimonio único.

El foro reunió a actores clave del territorio, incluyendo la Dirección de Cultura y Artes de la Gobernación de Risaralda y el

Comité de Cafeteros del Quindío, para reflexionar sobre los desafíos actuales en la preservación de la riqueza natural, arquitectónica y cultural que constituye el PCC, y trazar nuevas rutas de acción interinstitucional para su cuidado.

Este paisaje no solo representa la historia y cultura cafetera, también invita a continuar trabajando de manera articulada por su preservación y fortalecimiento. Con su participación en este aniversario, la RAP reafirma su compromiso con la sostenibilidad del PCC como un legado vivo que une al Eje Cafetero y enorgullece a Colombia ante el mundo.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://goo.su/bNtGI5R>





LA RAP EJE CAFETERO AVANZA EN EL ESTUDIO PROSPECTIVO DEL SECTOR AGUACATERO EN TOLIMA



El pasado sábado 21 de junio se realizó en Armero Guayabal, Tolima, la actividad de evaluación de variables de cambio para el estudio prospectivo del sector aguacate Hass, convocando a integrantes de la Federación de Productores de Aguacate del Tolima, PALTOLIMA. Este espacio permitió consolidar un análisis conjunto sobre el futuro del cultivo en el departamento.

A la jornada asistieron representantes de asociaciones clave como ASFRUHER y ASOFRUTOS del municipio de Hervey, ASOFRUTOS de Fresno, Agroinversiones Agrícola la Española y Avocados

Colombia Export del Líbano, AGUACATEC de Cajamarca, HASS GOURMET de Líbano y Fresno, así como el productor e ingeniero agrónomo Miguel Alarcón de Ibagué. El encuentro fue liderado por el doctor Luis Fernando Castillo, presidente de PALTOLIMA, quien actuó como anfitrión.

Con esta actividad, la RAP Eje Cafetero logró incluir la mayor parte de las zonas productoras de aguacate Hass del Tolima en el estudio prospectivo, fortaleciendo el conocimiento sobre este importante sector y fomentando la articulación entre productores y gremios para proyectar su desarrollo en la región.



EXPERTOS DE RISARALDA APORTAN AL ESTUDIO PROSPECTIVO DE LA RAP SOBRE LIMÓN TAHITÍ Y CAFÉS

El pasado 26 de junio se llevó a cabo en la Facultad de Ciencias Agrarias y Agroindustria de la Universidad Tecnológica de Pereira la actividad de evaluación de variables de cambio para el estudio prospectivo de los sectores productivos de lima ácida Tahití y cafés en el departamento de Risaralda. La jornada se desarrolló en dos sesiones, permitiendo un análisis detallado de estos sectores clave para la economía regional.

Las reuniones contaron con la participación de la doctora Ana María López Gutiérrez, decana (e) de la Facultad y directora del programa de Tecnología en Producción Agrícola; el doctor Orlando Rodríguez García, director de la Maestría en Agronegocios del Café de la UTP; el ingeniero Jorge Enrique Cardona

Cardona, profesional de apoyo a la investigación de Agrosavia; los ingenieros Giovanni Calderón Arteaga y Juan Camilo Muñoz Gil del SENA Regional Risaralda; el doctor Pedro Octavio Pineda Buitrago, catador e instructor de cata y barismo; César Augusto Ospina Tamayo, barista SCA y campeón nacional de filtrados; y el doctor Daniel Henao, gestor del Clúster de Cafés Especiales de Risaralda.

Gracias a esta actividad, la RAP Eje Cafetero logró integrar los aportes de expertos de ambos sectores productivos en Risaralda, avanzando en la consolidación del estudio prospectivo que permitirá proyectar estrategias para el desarrollo y fortalecimiento de la producción de lima Tahití y cafés especiales en el departamento.



RAP EJE CAFETERO IMPULSA LA ARTICULACIÓN REGIONAL EN MESAS DE INTERNACIONALIZACIÓN

La RAP Eje Cafetero participó activamente el 26 de junio en las mesas de trabajo para la construcción colaborativa de la Ruta de Internacionalización Regional, realizadas en la Universidad Católica de Manizales. Este espacio reunió a actores clave de la región para definir prioridades y estrategias que potencien la proyección global de los departamentos del Eje Cafetero, como parte de un esfuerzo conjunto por fortalecer los lazos internacionales de las instituciones y los territorios.

Durante la jornada, Valentina Carvajal, subgerente de planeación estratégica de la RAP Eje Cafetero, ofreció una charla destacando el papel fundamental de la entidad en la articulación de procesos que integren las perspectivas locales en una

visión regional de internacionalización. La participación de la RAP permitió identificar oportunidades para consolidar alianzas estratégicas que faciliten la implementación de proyectos internacionales, como los presentados en el evento, incluyendo el programa Become Glocal y las iniciativas del Ministerio de Educación Superior.

“Es muy importante empezar a pensar esa articulación regional desde diferentes entidades y cuerpos colaborativos como lo es la RAP”, señaló Manuela De La O Ávila Fonseca, encargada de asuntos globales de la Universidad del Quindío, quien resaltó que promover esta integración permite que las instituciones cuenten con aliados estratégicos para el desarrollo regional, apoyados en el conocimiento profundo de la región que ofrece la RAP.





Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la RAP Eje Cafetero.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

- Edwin Herrera Bartolo • Susana Buitrago
- Maria Alejandra Duque • Ana Lara



www.ejecafeterorap.gov.co



@RapEjeCafetero

